

一関市議会 広聴広報委員会 記録

会議年月日	令和4年8月4日(木)			
会議時間	開会	午前10時1分	閉会	午前10時36分
場 所	第2委員会室			
出席委員	委員長	門 馬 功	副委員長	岩 淵 優
	委員	那 須 勇	委員	佐藤 真由美
	委員	菅 原 行 奈	委員	岩 淵 典 仁
	委員	佐藤 敬一郎	委員	猪 股 晃
	委員	千 田 良 一		
遅 刻	遅 刻 なし			
早 退	早 退 なし			
欠席委員	欠 席 なし			
事務局職員	細川次長兼庶務係長、千葉主事			
本日の会議に 付した事件	・議会だより第70号の最終校正について			
議事の経過	別紙のとおり			

広聴広報委員会記録

令和4年8月4日

( 午前 10 時 01 分 開会 )

委員長 : ただいまの出席委員は9名であります。

全員の出席ですので、これより本日の委員会を開会いたします。

録画、録音、写真撮影を許可しておりますので、御了承願います。

まず、今日の議会だよりの議題に入る前に、市民と議員の懇談会についてお話しておきたいと思います。

実は日形地区、渋民地区の地域協働体のほうから、やはり新型コロナウイルス感染症の感染が拡大しているということで、そちらの地域協働体のほうから、延期してくれないかというお話がありました。

そういった事情もありますので、4つの協働体にお話ししていたわけですが、残りの2つのほうにも意向を確認しました。

そうしましたら、舞川地区のほうも延期してほしいという話になりましたので、8月中は千厩地区のみ行うという形になりますので、皆さんに御報告しておきます。

それでは、これより議事に入ります。

議会だより第70号の最終校正についてを議題といたします。

書記より説明させます。

暫時休憩します。

( 休憩 10 : 02 ~ 10 : 08 )

委員長 : 再開いたします。

各ページごとに確認していきたいと思います。

表紙についてはいかがでしょうか。

( 「異議なし」 の声あり )

委員長 : 異議ありませんので、次に進みます。

それでは、議案審議のほうですけれども、2ページから5ページまで一括して審議したいと思います。

前回、指摘があったところは直していただいているというところですが、まずもってこの写真の取扱いですけれども、どのようにしたらいいか、御意見をいただきたいと思っています。

休憩します。

( 休憩 10 : 09 ~ 10 : 14 )

委員長：再開します。  
那須委員。

那須委員：議案審議の表紙ですが、議場の様子を、議員各位も含めた写真で今までは来たのですが、今後、広報の形も少しずつ市民に見やすく分かりやすくというところから、まず変えられるところ、パターンを少し変えてみたいというようなことで、事務局が提案した、まずはこのJR一ノ関駅周辺の風景を今回採用することで賛成でございます。

そうした上で、このJR一ノ関駅の風景といっても、写真上どういった目的でここにこういった写真を設けたかということで、何か説明書き、キャプション的なJR一ノ関駅周辺の風景だというようなコメントを付け加えながら、ましてや、見開きにするのでその辺はうまく写真上、状況が見えるような形での編集の仕方での意見でございます。

委員長：それでは、ただいま那須委員から、この通常会議の写真については、議場の写真ではなくて、今回はJR一ノ関駅周辺の写真ということで取り進めたいと思いますが、これに御異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

委員長：異議なしということで、そういった形で進めたいと思います。  
そのほか、2ページから5ページまでについて何かございませんか。

(「なし」の声あり)

委員長：ないようですので、次に進みます。

6ページから13ページまで、一般質問全体を通じて御意見をいただきたいと思いません。

那須委員。

那須委員：12ページの千葉栄生議員のところ、キャプションが変わったということで、これはもちろんよろしいかと思えます。

これを変える中で、やはり今まで文字数にこだわって1行、2行の微調整もしながらなのですが、これを見ると1行と半分ぐらい文字が入るような感じですけども、この辺は千葉議員に確認しなくてもいいのか、空いていていいのかというところですが、気にしなくてよろしいでしょうか。

委員長：細川書記。

細川書記：文字数については、千葉議員についてはそのとおりで、もういっぱいです。

この図といいますか、こちらの部分が小さかったので、もう少し広げていただくよう

に、印刷会社のほうには私のほうからお願いをしたところですが、バランスがおかしくなってしまうということで、こちらはどうしてもこの幅で収めるということになってしまいまして、結果このように空白が出てしまうのですけれども、文字数についてはこれ以上多くできないところでした。

委員長：写真のバランスで、写真自体の横が短くなっているというような雰囲気になったということであります。

菅原委員。

菅原委員：私のところなのですが、6ページもそうなのですが、実は私は「子供」というのはすごく意識的に「子」は漢字で、「ども」は平仮名を使っているのです。

それが、最初はそのように表現されていたのですが、回を追うごとに「供」が漢字になっていって、6ページで岩淵優議員の「子ども」は平仮名になっていて、私も2回前の、初めて出てきたものは、同じように平仮名になっていたのですが、いつの間にか漢字に変わっていて、私も前回から気がつかなくて申し訳なかったのですが、私は意識的に「子ども」の「ども」は平仮名を使っているので、「子供」の「供」を平仮名に直していただきたいと思うのですが、お願いできますでしょうか。

委員長：休憩します。

( 休憩 10:19~10:22 )

委員長：再開します。

それでは、「子ども」の「ども」の表記については、菅原委員のほうからは、私は平仮名で表記してもらえればというような意向もありますので、そういった方向で修正しておきたいと思います。

猪股委員。

猪股委員：6ページなのですが、QRコードの部分で、米印で登録商標の説明欄があるのです。

QRコードという表示をした場合、この米印が必要になるという意味合いでこのように記載になっているのかということで、実は後ろのほう、19ページにもQRコードはあるのですが、ここではQRコードという言葉が出てこないの、特に注釈も何もないのですが、これはそういう意味で、QRコードという文字が出てくれば注釈しなければならない、当然、登録商標だからというような意味なのではないかという確認です。

委員長：休憩します。

( 休憩 10:24~10:25 )

委員長 :再開します。

それでは、6ページのQRコードの説明書きについて、どういった経過で載っているかということ进行调查していただきながら、表現方法を変えるときには変えていただくというようにしたいと思います。

そのほか、ありますか。

(「なし」の声あり)

委員長 :ないようですので、14ページ、会議等出席状況等について。

それから、議会モニターの委嘱の件について、何かあればお願いします。

(「なし」の声あり)

委員長 :ないようですので、15ページ、4月の臨時会議の案件について、何かあればお願いします。

(「なし」の声あり)

委員長 :ないようですので、それでは16ページ、17ページについてお願いします。

見開きであるということで、どちらの委員会の表現も「ですます体」に統一してあります。

那須委員。

那須委員:ひし形の下に青い字で日にちがありますけれども、NECプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地を含む一ノ関駅周辺整備調査特別委員会のほうは「4月19日」とか「5月26日」とありまして、治水対策特別委員会のほうで気になったのが、「6月21日会議」とありますけれども、何かを意識して「会議」なのか、これは「会議」がなくてもいいものか、日にちだけでいいものかということの確認でございます。

委員長 :休憩します。

(休憩 10:27~10:28)

委員長 :再開します。

先ほど、岩渕典仁委員の一般質問の件もありましたが、原則的には筆者の意向を踏まえてということになりますので、こちらのほうはそのままということにしたいと思います。

よろしいですか。

(「異議なし」の声あり)

委員長 : ほかにございますか。

(「なし」の声あり)

委員長 : ないようですので、18 ページ、19 ページでお願いします。  
那須委員。

那須委員 : 18 ページ、19 ページの見開きのところ、市民の声、政務活動報告の水色の部分なのですけれども、この色の薄さというのはいか意識してのもの、色弱ではないですよ。印刷の分で本物はぴったりいくのであればいいのですが、その関係でございます。

委員長 : 休憩します。

( 休憩 10 : 29～10 : 31 )

委員長 : 再開します。

こちらのほうは業者のほうのやり方ということで、任せたいというように思います。

19 ページ、先ほどの部分もあるのですが、「議会を傍聴しませんか」、「6 月通常会議の傍聴者数 21 人」、「スマートフォンやタブレット端末で御覧いただけるようになりました」というところ、前段に QR コードを活用してどうのという説明があればと思うのですけれども、先ほどもそういった話が出ましたけれども、そういったことで進めてもらえればというように思います。

そのほか、ありますか。

(「なし」の声あり)

委員長 : ないようですので、裏表紙に進みます。

岩淵典仁委員。

岩淵(典)委員 : 私は表紙解説を担当しました。

前回から文字数を減らしてはいるのですが、下のあとがきと比べるとまだまだ字数が多いということで、今から言うところを訂正をお願いいたします。

1 段落目の最後のほうで丸があって、訂正してほしいのは「話の後は、消防自動車を見せてもらい、5 歳児全員で記念写真を撮りました。」という文章、表紙の部分ではあるのですが、これは表紙を見ていただければ分かるので、この文章を削除すれば少し見やすくなるのかなと思います。

委員長 : これも筆者の意向を尊重して、そのようにしたいと思います。

猪股委員。

猪股委員：この部分だけ書体が違うのでしょうか。

委員長：表紙解説とあとがきについては若干違いますけれども、今までもこのパターンだったそうです。

意図的に差別化しているのかどうか分かりませんが、そのような話です。

猪股委員。

猪股委員：これは今まで議論されたかどうか分かりませんが、色覚異常の人への配慮というのは、色の部分で何かチェックを入れているものかどうかということを確認したいです。

委員長：私は昨年まで4年間やりましたが、そういった話は出たことがないです。

猪股委員。

猪股委員：例えば、市民から読めないというような声はありませんか。

委員長：そういった話も聞いていません。

猪股委員。

猪股委員：今、議員の活動報告書を東京の業者に頼んでいるのですが、そうすると印刷前にチェックが入るのです。

頭がいいことに色覚異常の人たちのためには、これは直せと。

今まであまり気にしていなかったのですが、そういうものがあるのかなのか、そこは印刷業者に確認していただいて、多分、印刷業者ですから、その辺はある程度配慮したような形で色合いを決めているのかなとは思いますが。

委員長：それでは、印刷業者のほうに事務局のほうで確認していただきたいと思います。

那須委員。

那須委員：私、今回あとがきをまとめさせていただきました。

字数について岩淵典仁委員からもありましたけれども、前回の佐藤敬一郎委員の字数をそのままの状態であまり当てはめるところで文章を考えました。

その中でやはりポイントは新型コロナウイルス感染症の分と、今回特に言いたかったのが議会モニターの関係。

議会モニターの方から、議会だよりは市民から見て市議会の審議会の入り口ですという話がありました。

これをここにあげたいなという意識を持ってあげさせていただきまして、そうした上でこれから我々広聴広報委員のほうで、市民にとって見やすい議会だよりを心がけてや

っていききたいというような形での思いを込めて、あとがきをまとめてみましたので、一応、最後の部分ですので皆さんに報告をさせていただきますということでございます。

委員長：改めて那須委員のほうから、そういった思いで書いたということをしていただきました。  
菅原委員。

菅原委員：那須委員の文章で「ウイズコロナ」と書いているのですが、「イ」が小さくなくてもいいのでしょうか。

委員長：細川書記。

細川書記：那須委員のほうからは「イ」は小さい字で来たのですが、私が大きく直しました。  
もう一度確認してみます。

委員長：一応そういった状況で直しているというような話ですので、事務局のほうで再度確認していただきたいと思います。  
そのほか、ございますか。

（「なし」の声あり）

委員長：ないようですので、それでは本日の委員会を今号の最終の委員会としたいと思います。  
これに御異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり）

委員長：異議ございませんのでさよう決しました。  
なお、軽微な修正等については正副委員長に一任願います。  
次に、その他協議事項ですが、皆様のほうから何かございませんか。

（「なし」の声あり）

委員長：ないようですので、以上で予定した案件の協議を終わります。  
以上で、本日の委員会を終了します。  
御苦労さまでした。

（午前10時36分 終了）